

Candidat soutenu par la majorité présidentielle



Les 20 et 27 juin, vous choisirez votre président de Région. C'est un choix important pour votre quotidien.

Pour notre économie, pour nos emplois, pour la formation de nos jeunes, pour nos déplacements, pour assurer la transition énergétique, écologique et numérique, pour assurer l'égal accès aux soins de tous. Pour réussir la relance, évidemment.

Depuis près d'un quart de siècle, la même équipe est en place. Et sur tous ces sujets, vous êtes très nombreux à nous dire que la région n'est ni à la hauteur de vos attentes, ni porteuse d'une ambition. Son seul souhait est de garder le pouvoir à tout prix et au prix de n'importe quelle alliance. En totale déconnexion avec vos besoins.

J'ai fait au contraire le choix d'une équipe de personnalités venues de divers horizons, loin des combines d'appareils politiques, enracinée sur tous nos territoires, déterminée à agir et soudée. Un large rassemblement est à l'œuvre. Pour nous donner la capacité de vous proposer un véritable changement, nous avons besoin de chacune et chacun d'entre vous.

Ensemble, nous pouvons affronter les difficultés. Ensemble, nous réussirons. Pour que notre région garde ses jeunes. Pour que nous soyons fiers du Centre-Val de Loire.

Vous avez les clefs de ce changement tant attendu.

Je compte sur vous. Vous pouvez compter sur ma totale détermination pour qu'enfin les choses changent.

Et pour que le meilleur soit avenir.

Marc Fesneau



Priorité à la relance!

Créer un fonds souverain régional de 300 millions d'euros pour protéger les secteurs en difficulté, soutenir nos filières d'excellence, encourager l'innovation et la structuration des filières d'avenir, bref soutenir toutes les entreprises.

Sa dimension participative vous permettra de **soutenir des projets locaux** choisis en

fonction de vos valeurs et des besoins de votre territoire.

Lancer un plan de relance spécifique pour nos associations: cette année, 50 % du montant de l'adhésion à une association culturelle, sportive, ou de loisirs seront pris en charge, et le fonds souverain régional permettra de mobiliser la trésorerie nécessaire pour accompagner la réalisation de

projets associatifs dans tous nos territoires.

Doubler le budget dédié à l'agriculture pour assumer enfin une vraie politique agricole permettant à nos agricultures de faire face aux transitions environnementales et numériques et de continuer à créer de la valeur dans nos territoires.



L'accès aux soins pour chacune et chacun d'entre vous!

Accompagner la création de la faculté d'odontologie (soins dentaires) décidée par le Gouvernement à Tours et renforcer les capacités de formation médicale à Orléans en parallèle.

Déployer rapidement et puissamment la télémédecine, en priorité dans les

déserts médicaux, pour vous permettre d'accéder plus rapidement à une consultation, et lancer des services itinérants dans tous nos départements pour **améliorer la prévention**.

Doubler la formation des infirmiers ainsi que celle des aides-soignants,

afin de mieux accompagner les patients au quotidien, d'améliorer la prise en charge des personnes âgées et handicapées ou des suites d'hospitalisations. **Utiliser tous les leviers**: médecins salariés, maisons de santé, appui aux stages en cabinets.



Un cadre de vie préservé, qui fera rotre fierté!

Développer des offres de séjour tournées vers la gastronomie, le retour à la nature et l'histoire de France, à travers l'appui aux hébergeurs, la mise en réseau des acteurs, et les circuits de découverte, notamment dans les territoires ruraux.

Instaurer une filière autour des matériaux et des énergies issus de la forêt, et planter 15 millions d'arbres en six ans.

Protéger notre environnement, reconquérir notre biodiversité et améliorer notre cadre de vie, avec un plan ambitieux pour sauver 25 espèces aujourd'hui menacées, replanter des haies, restaurer et créer des mares.

Construire un mix énergétique basé sur le zéro carbone, qui s'appuiera notamment sur le nucléaire et des investissements massifs dans l'hydrogène, la biomasse et le solaire.



Une région attentive à tous

Offrir le code à chaque jeune, pour faciliter le financement du permis de conduire.

Mettre en place le programme « un jeune, un mentor » pour que nos jeunes bénéficient de l'accompagnement de professionnels qui pourront les guider dans leur orientation et leur formation en vue d'un premier emploi. Instaurer un prix unique du repas à 2 euros pour les cantines des lycées et des CFA, pour que nos jeunes ajent accès à des re-

pour que nos jeunes aient accès à des repas de qualité, à base de produits locaux.

Apporter une solution d'hébergement à chaque étudiant, avec l'augmentation des logements étudiants et en encourageant les solutions intergénérationnelles et solidaires.

Protéger des différentes formes de violences avec la vidéosurveillance dans les transports, la sécurisation des lycées et des actions de prévention. La région doit prendre sa part dans la politique de sécurité.

Mettre enfin en place une offre de transports adaptée à vos besoins et aux réalités de nos territoires,

notamment avec la mise en place d'un pass domicile-travail, afin de réduire le coût de l'abonnement pour aller travailler en région ou au-delà, en prévoyant une offre spécifiquement adaptée aux évolutions du télétravail et en améliorant l'offre de transports, avec la ligne Châteauneuf-sur-Loire – Orléans, le prolongement de la ligne Tours-Loches jusqu'à Châteauroux, ou une solution pour Chartres – Orléans, promesses non tenues de la majorité.





Des formations enfin adaptées à vos besoins!

Déployer des campus connectés dans chaque département pour rapprocher les formations des jeunes, lever les freins liés à la mobilité, et leur proposer, près de chez eux, des espaces de convivialité pour suivre des cours à distance tout en profitant de la vie étudiante et d'un accompagnement personnalisé.

Créer 2 nouveaux campus: le premier, dans les métiers du numérique, pour de nombreux emplois ouverts à tous les niveaux de qualification, et le second, dans les métiers de l'énergie et de l'habitat, pour faire de notre région celle de l'excellence des habitats et des matériaux du 21ème siècle.

Depuis 23 ans, c'est-à-dire une génération, la même équipe, celle de François Bonneau, est en place. Son bilan ? On est loin du compte!

Santé

LE PLUS GRAND ÉCHEC de François Bonneau!

→ 7 médecins salariés seulement installés sur les 150 promis François Bonneau au cours de son dernier mandat. A ce rythme, les 300

qu'il promet aujourd'hui ne seront pas installés avant 90 ans!

→ Multiplier les promesses ne fera pas oublier son bilan : depuis trop longtemps, notre région est le plus grand désert médical de France et l'inaction a aggravé la situation!

Environnement

IL Y A DE QUOI ÊTRE VERT!

- → En 2015, François Bonneau promettait de faire du Centre-Val de Loire la première région des énergies renouvelables. Promesse non tenue : nous ne sommes toujours qu'en 7ème position, avec une part d'éoliennes beaucoup trop importante dans de nombreux territoires de notre région!
- → Le plan régional de prévention et de gestion des déchets de François Bonneau, qui va lourdement impacter votre pouvoir d'achat, doit être modifié en urgence!

Jeunesse

UNE RÉGION MOINS ATTRACTIVE!

- → Notre région est l'une des régions avec le moins de jeunes (15ème sur 18) faute d'une offre de formation adaptée et de perspectives d'emplois suffisantes!
- → En 2010, François Bonneau annonçait la création de nouveaux lycées, à Hanches, et à Châteauneufsur-Loire: 11 ans plus tard, toujours rien!
- → La création d'une université de tous les savoirs, promise en 2010, a été totalement abandonnée!
- → En 2010, François Bonneau promettait que la Région ferait appel à 10 000 parrains pour accompagner les jeunes vers l'emploi. Depuis, cette promesse a été complètement abandonnée!

Transports

LA RÉGION FAIT DU SURPLACE!

- → 80% du territoire n'est pas couvert par l'offre de transports régionale : la ligne Châteauneuf-Orléans, promise depuis 2010, n'a pas été ouverte; la modernisation de ligne Tours-Loches, promise il y a 5 ans, n'a pas été lancée; la réouverture de la Ligne Chartres-Orléans abandonnée.
- → Contrairement à d'autres régions qui ont déjà commandé des premières rames, un retard considérable a été pris sur les trains à hydrogène, qui doivent pourtant nous permettre de décarboner nos transports.
- → Les comités d'usagers, qui permettaient aux citoyens de participer aux décisions concernant les lignes qu'ils empruntent quotidiennement, ont été supprimés par la majorité sortante.

Alimentation

ON RESTE SUR NOTRE FAIM!

- → En 2010, François Bonneau promettait des produits locaux de qualité en priorité dans nos lycées : 11 ans plus tard, les lycées de la région ne sont fournis qu'à 40 % en produits issus des producteurs régionaux, contrairement à d'autres régions, qui respectent déjà les 50 % minimum prévus par la loi.
- → François Bonneau a totalement mis de côté les apprentis, qui sont les grands oubliés de la restauration 100 % locale!

DONNEZ UNE NOUVELLE MAJORITÉ À NOTRE RÉGION, VOTEZ MARC FESNEAU!